

KETERLIBATAN ORANG TUA DALAM MEMBERIKAN PROGRAM EKSIS (EDUKASI KESEHATAN SEKSUAL DISABILITAS) UNTUK REMAJA DISABILITAS INTELEKTUAL

Oleh: Mumpuniarti, Atien Nur Chamidah, Gena Diniarti

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan mengeksplorasi peran orang tua dalam pendidikan kesehatan seksual untuk remaja disabilitas intelektual dan mengidentifikasi secara detail kebutuhan orang tua dalam berkolaborasi dengan guru untuk mengimplementasikan program tersebut. Penelitian ini merupakan penelitian pengembangan menggunakan kerangka ADDIE (*Analyze, Design, Development, Implementation, and Evaluation*) (Dick & Carry, 1996). Pada tahun pertama penelitian akan dilakukan sampai dengan tahap *development*. Penelitian diawali dengan tahap analisis untuk mengeksplorasi dan menganalisis kebutuhan pengembangan model keterlibatan orang tua dalam pendidikan kesehatan seksual untuk remaja disabilitas intelektual. Berdasarkan hasil analisis tersebut kemudian akan diintegrasikan untuk menyusun buku panduan.

Selanjutnya, desain akan dikembangkan menjadi prototype dan akan dilakukan validasi dengan ahli terkait. Pada tahap pertama akan dilakukan pengambilan data menggunakan metode *survey* dengan responden orang tua atau wali murid anak dengan hambatan intelektual di SLB wilayah kota Jogja. Anak hambatan intelektual yang dimasukkan dalam penelitian ini adalah remaja usia 12-18 tahun yang masuk dalam kriteria hambatan intelektual ringan dan sedang baik yang mempunyai hambatan penyerta lainnya maupun tidak. Data akan dianalisis secara deskriptif kuantitatif dengan luaran berupa peran orang tua dalam memberikan pendidikan seksual dan kebutuhan pengembangan buku panduan untuk orang tua. Berdasarkan hasil pada tahap pertama ini kemudian akan dipilih beberapa responden kunci yang akan menjadi partisipan dalam tahap kualitatif. Pengambilan data pada tahap kualitatif dilakukan dengan *focus group discussion* dan dilakukan analisis menggunakan teknik *content analysis*.

Hasil dalam penelitian keterlibatan orang tua dalam memberikan PROGRAM EKSIS (EDUKASI KESEHATAN SEKSUAL DISABILITAS) untuk Remaja Disabilitas Intelektual sangatlah penting. Orang tua dapat mengetahui keadaan anaknya apakah memiliki masalah seksual atau tidak. Orang tua sadar dan paham urgensi pendidikan seksual sebagai tindakan preventif dalam penanggulangan masalah seksual bagi anak dengan disabilitas intelektual. Panduan bagi orang tua sangat diperlukan yang di dalamnya terdapat media, metode serta media yang sesuai dan aplikatif digunakan dalam memberikan pendidikan seksual bagi anak disabilitas intelektual. Selain itu orang tua secara aktif berperan melalui FGD dalam penyusunan konten buku panduan tersebut.

Kata Kunci: Kata Kunci : Keterlibatan Orang Tua, Program Eksis, Remaja Disabilitas Intelektual